



El Grupo de Amistad México-Ucrania se reúne con el presidente Volodymyr Zelensky

Boletín No.4272

El Grupo de Amistad México-Ucrania se reúne con el presidente Volodymyr Zelensky

- El mandatario europeo agradeció la ayuda humanitaria enviada por México y pidió continuar en la defensa de los principios y convenciones de seguridad global
- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró a Zelensky la posición oficial del Estado mexicano que se expresa en una condena enérgica a la invasión rusa sobre Ucrania

El Grupo de Amistad México- Ucrania, que preside el diputado Riult Rivera Gutiérrez (PAN), se reunió vía digital con el presidente de la nación europea, Volodymyr Zelensky, quien agradeció la ayuda humanitaria enviada por nuestro país para la atención de sus ciudadanos y heridos por la invasión rusa; asimismo, solicitó a México a que continúe en la defensa de los principios y convenciones en los que se basa el poder internacional de seguridad global.

En su mensaje, presenciado por 26 embajadores, diputadas y diputados, Zelensky pidió a México elegir qué punto de la fórmula de la paz le permitirá mostrar su liderazgo por la defensa de los principios globales, la integridad territorial, el respeto entre los pueblos y la soberanía de las naciones.

Nadie en el mundo, afirmó, “puede estar más alto que la vida humana, nadie en el mundo tiene el derecho de arruinar la paz, nadie en el mundo puede ser más igual que el derecho internacional. Estoy seguro que Ucrania y México en eso están solidarios”.

“A los bandidos y agresores hay que llamarlos bandidos y agresores y cada uno que transforma la vida humana en un blanco debe recibir condenas merecidas en cualquier Continente y en cualquier país”, dijo.

Zelensky agregó que su nación trabaja en la creación de un tribunal especial para juzgar el crimen contra la población de Ucrania, por lo que invitó a las y los diputados a salvaguardar la seguridad de los pueblos y del mundo en general.



Durante el encuentro, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda reiteró al mandatario ucraniano, la posición oficial del Estado mexicano, que ha sido claramente expresada por las autoridades, particularmente por el representante permanente en la Organización de Naciones Unidas (ONU), que se manifiesta en una enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania.

También, la demanda al cese de operaciones militares por parte de la Federación rusa en territorio de Ucrania, que se respete la integridad territorial del país y se proteja a la población civil, su infraestructura, se permita la llegada de la asistencia humanitaria.

Creel Miranda destacó que en la Constitución de México se establece con toda claridad en la fracción X del artículo 89, que la política exterior debe sujetarse a la autodeterminación de los pueblos, a la no intervención, a la solución pacífica de las controversias, a la proscripción de la amenaza y del uso de la fuerza en las relaciones internacionales, la igualdad jurídica de los Estados, la cooperación internacional para el desarrollo y, sobre todo, al respeto y la protección de los derechos humanos, la lucha por la paz y la seguridad internacionales.

Ante ello, el diputado Creel Miranda expresó al mandatario ucraniano la certeza que ninguno de los sacrificios que ha hecho su pueblo será en vano, ya que “estamos quienes consideramos que vale todo lo que conduzca a la paz, con justicia, respeto a los derechos humanos y al derecho internacional”.

Reiteró su más profunda solidaridad a Ucrania y subrayó que el parlamento es una afortunada creación del intelecto humano para darle racionalidad a la política. “Es el lugar donde se canalizan las diferencias y se civiliza la convivencia. Es el espacio de debate, pero también del encuentro. Para la sociedad, el parlamento es el lugar donde reside la representación popular, en donde se elaboran las leyes que serán de observancia obligatoria y en donde se fiscaliza la acción de la autoridad”.

Por su parte, el presidente del Grupo de Amistad México-Ucrania, el diputado Riult Rivera Gutiérrez (PAN), reiteró que México rechaza las acciones bélicas intervencionistas y enfatizó que seguirá la aportación de elementos que fortalezcan efectivamente la paz en Ucrania y en el mundo.

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) mencionó que bajo ninguna circunstancia se debe permitir que triunfe la autocracia y el imperialismo ruso, ya que eso supondría una desmoralización para las democracias en todas partes. Ante ello, propuso construir una agenda



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

21/04/2023

LEGISLATIVO

de ayuda decisiva en todos los frentes, desde un plan de ayuda humanitaria hasta un plan de participación de gobierno y empresas mexicanas en la reconstrucción de Ucrania.

El coordinador del grupo parlamentario, diputado Jorge Álvarez Máynez, indicó que el grupo parlamentario de MC se suma a la condena contra los crímenes de guerra y el terrorismo de Estado que ha perpetrado la Federación rusa en Ucrania. Asimismo, reconoció el actuar del presidente de la Cámara de Diputados, quien es el integrante del Estado mexicano que ha tenido una posición de solidaridad y acompañamiento a la misión parlamentaria.

A este encuentro, asistió la embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramaretska; así como la delegación de la Unión Europea en México, los embajadores de Polonia, Rumanía, Países Bajos, Canadá, República Azerbaiyán, Francia, Finlandia, Suecia, Gran Bretaña, así como los representantes de las embajadas de Portugal, Bulgaria, Australia y Líbano.

